

Rinden homenaje a José Martí en varios países en ocasión del aniversario de su asesinato



Lima, 19 may (PL) En varios países del mundo se recuerda el Héroe Nacional cubano José Martí al cumplirse hoy el aniversario 121 de su caída en combate en Dos Ríos, lugar cercano al poblado de Palma Soriano.

El Héroe Nacional nicaragüense, Augusto César Sandino, "tiene la curiosa costumbre de renacer cada vez que lo creen muerto", destacó la embajadora de ese país en Perú, Marcela Pérez Silva, en un homenaje al natalicio de Sandino.

El acto, realizado en la sede diplomática, congregó a los embajadores de Cuba, El Salvador, Venezuela y Argelia, así como representantes de las embajadas de Bolivia, República Dominicana, Ecuador y Palestina.

"Hace 121 años nació por primera vez Augusto Nicolás Calderón Sandino, al día siguiente de que en Dos Ríos cayera peleando por la independencia de Cuba, José Martí. Y digo que fue por primera vez porque el General de hombres y mujeres libres tiene la curiosa costumbre de renacer, cada vez que lo creen muerto", dijo la Embajadora.

Tras recordar el asesinato de Sandino, en 1934, perpetrado por Anastasio Somoza García por orden de la Embajada norteamericana, dijo que durante casi medio siglo se prohibió siquiera mencionar su nombre.

"Sin embargo, en 1961 Carlos Fonseca y Tomás Borge, junto a un grupo de jóvenes revolucionarios, recogieron sus banderas y fundaron el Frente Sandinista de Liberación Nacional. Y en 1979 volvió a entrar Sandino a Managua ó bajo lluvia de flores' como él mismo lo había anunciado", agregó.

La diplomática añadió que en esta segunda etapa de la revolución, Sandino sigue más vivo que nunca, luchando contra la pobreza, declarando cada día nuevos territorios libres de analfabetismo, ganando espacios políticos para las mujeres.

También miembros del cuerpo diplomático, de grupos solidarios y de la misión estatal cubana, rindieron homenaje al prócer independentista José Martí en Guatemala a propósito del aniversario 121 de su muerte en combate.

La ceremonia, efectuada junto a la escultura que recuerda al Héroe Nacional de Cuba en la capitalina avenida Las Américas, devino culto a la hermandad entre los pueblos de este continente y a la vocación de paz que anima a los herederos del legado martiano y bolivariano.

Martí murió como soñaba, de cara al Sol y en combate, un día cómo hoy, recordó el embajador de la nación caribeña, Carlos de Céspedes, y destacó "que pese al período transcurrido desde entonces su pensamiento cobra plena vigencia en tiempos en que el imperio estadounidense convoca a la desmemoria".

"No puede existir presente, y mucho menos futuro, si no somos capaces de rescatar nuestra historia", subrayó el diplomático, para quien constituye imperativo seguir batallando por un mundo sin conflictos ni armas nucleares.

Céspedes rechazó las artimañas que redundaron en la salida de Dilma Rouseff de la Presidencia en Brasil y la guerra que desde todos los ángulos mantienen las fuerzas conservadoras contra Nicolás Maduro en la República Bolivariana de Venezuela, con el apoyo de Estados Unidos.

Mientras su par de Argentina, María Margarita Ahumada, expresó que el más universal de los cubanos de su época "es de esos hombres cuyo pensamiento y ejemplo de vida son inagotables: ojalá nacieran más cada siglo".

"Martí fue uno de los grandes sabios de este continente que aún tiene mucho que aportar al proceso de formación de nuestras repúblicas", distinguió el embajador de Colombia, Carlos Manuel Pulido.

Embajadores o delegados de Venezuela, Panamá, Honduras, El Salvador y Egipto igual estuvieron en el acto, al cual acudió la encargada de Asuntos Bilaterales de la cancillería de Guatemala, Sandra Noriega.

Como telón de fondo los asistentes disfrutaron de la actuación de estudiantes de la escuela que lleva el nombre del prócer cubano y de los acordes de la Banda Sinfónica Marcial del Ministerio de Defensa de Guatemala.

Por su parte, "La viuda de Ho Chi Minh", así llaman a Magaly del Río, presidenta de un bloque de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), por sus atenciones al monumento del líder vietnamita en el parque capitalino Acapulco.

Ese bloque de la FMC se encuentra entre los afiliados a la Asociación de Amistad Cuba-Vietnam (AACV).

Gracias a la labor del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) y esa asociación, el conjunto escultórico en homenaje a Ho Chi Minh se inauguró en 2003 con diseño del arquitecto Joel Díaz, miembro de la dirección nacional de AACV.

Al explicar los motivos de la obra, Del Río apuntó: "El busto de Ho Chi Minh se eleva en una plataforma del mármol rojo y una estrella de flores amarillas en el centro, lo cual simboliza la bandera de Vietnam, con el propósito de recordar sus méritos en la lucha por la independencia.

"Tal parece como si de la estrella surgiera él. Es un sencillo homenaje, a un hombre sencillo y noble", agregó.

Mucha admiración siente Magaly del Río por la vida y obra del líder revolucionario vietnamita, el cual le parece muy familiar al héroe nacional de Cuba José Martí.

Aunque nacieron y vivieron en regiones y épocas diferentes, hay muchos puntos de contacto entre las ideas y las obra de Ho Chi Minh y José Martí, dos vidas consagradas por entero a la liberación de sus pueblos, consideró.

El héroe nacional de la nación caribeña fundó el Partido Revolucionario Cubano en 1892, mientras el vietnamita creó el Partido Comunista Indochino en 1930, el cual más tarde se convirtió en el Partido Comunista de Vietnam.

Esos dos organismos resultaron las herramientas clave en la lucha por la independencia de Cuba y Vietnam, respectivamente.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94039-rinden-homenaje-a-jose-marti-en-varios-paises-en-ocasion-del-aniversario-de-su-asesinato>



Radio Habana Cuba